
 

  

Rapport moral 
 

Voici une Assemblée générale sous une forme nouvelle. A l’image de notre association, réactive, 

adaptable et riche. 

Encore une année qui nous aura réservée des surprises. Je crois que ça y est, je l’accepte, la vie de notre 

centre social ne sera jamais prévisible et je m’en réjouie. 2019, c’est la poursuite de notre action avec 

l’ouverture d’une nouvelle structure (Espace Petite Enfance de Marlieux) et la finalisation de notre projet 

social 2020-2023. 

Marlieux : nous avons répondu à l’appel d’offre de la Communauté de communes de la Dombes après 

plusieurs semaines de réflexion. Pourquoi ? Le Centre social Mosaïque dispose d’une expérience 

reconnue sur la gestion d’une telle structure. Mais aussi sur la dynamique d’animation de territoire 

autour de la parentalité. Sa dimension intercommunale sous-entend de pouvoir agir sur le territoire, au 

plus proche des habitants et de leur besoin. La possibilité de mettre notre expertise au service des 

habitants, de pouvoir intervenir sur un secteur jusque-là hors de notre champ d’action nous ont conduit 

à partir dans cette aventure. 

Soyons honnête, le Centre social ne sait pas fournir un simple service, nous avons en tête de pouvoir 

développer une vraie dynamique associative autour de cette structure, en valorisant les initiatives 

existantes, accompagner au développement de nouvelles actions en soutenant les ressources locales.  Je 

peux déjà vous dire que ce travail de fond et de collaboration a déjà porté ses fruits et nous sommes 

ravis de voir les prémisses d’une dynamique d’animation globale autour de cette nouvelle structure. 

Merci à la Communauté de communes de la Dombes de sa confiance, de ce travail de collaboration tout 

au long de ce mandat et je n’ai aucun doute sur la poursuite de ce partenariat avec les nouveaux élus.  

Projet social : Le fruit d’un travail en équipe (bénévoles, salariés, collectivités, partenaires), riche en 

échange. Un document complet sur notre territoire, population, besoins, actions en cours et à venir, 

réflexions, développements etc., nous avons obtenu le renouvellement de notre agrément par la CAF.  

Maintenant faisons le vivre ensemble ! Les dernières actualités auront de fait des conséquences sur sa 

mise en œuvre, mais comme je le rappelai en introduction, je n’ai aucune inquiétude quant à notre 

capacité à nous adapter. Chaque habitant, que cela soit dans sa vie personnelle, familiale, 

professionnelle, a déjà et devra continuer à recomposer dans les semaines, mois à venir.  

Le Centre social, à l’image des habitants œuvrera à accompagner, valoriser, développer les initiatives 

solidaires. Notre défi, mettre en application ce projet dans un contexte qui bouscule nos habitudes, 

notre quotidien.  

Petit bilan de la pandémie : dès l’annonce du confinement notre priorité a été d’être encore présent et 

disponible. Nous avons pu continuer à garder contact avec les séniors isolés, aide aux courses, écoute 

autour de la parentalité et ses difficultés confinées. 

Comme chacun, nous en sommes à la phase du bilan : qu’aurions-nous pu faire de mieux ? Mais je ne 

veux garder que le positif : nous avons été là en fonction des besoins, de vrai réseau de solidarité se sont 

construits avec ou sans nous, nous avons pris conscience de la richesse et de l’importance du contact 

humain. 
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J’ai le souhait que nous en sortirons grandi avec une approche à l’autre encore plus bienveillante. 

Merci à l’équipe et aux bénévoles, qui bien que bousculés, ont su se mobiliser de façon différente : 

visio, réseau sociaux, coups de fil etc… Le bureau a échangé de manière régulière afin de gérer le 

versant Ressources humaines de notre fonction et a assuré une pérennité des revenus et emplois. 

Même si à ce jour nous n’avons pas d’inquiétude quant à la solidité des finances de l’association, je 

souligne tout de même que si la situation actuelle (baisse notable de la fréquentation) venait à 

perdurer à la rentrée nous serions, comme beaucoup d’autres secteurs, en difficulté. 

Revenons-en à nos moutons et à l’avenir :  

Période post-élection : nous sommes ravis de la mobilisation des uns et des autres sur différentes listes 

de différentes communes. C’est le reflet des capacités d’engagement des habitants de notre territoire. 

Nous perdons des bénévoles au profit d’engagements communaux, nous perdons également des élus 

avec qui nous avons eu plaisir à travailler, mais nous espérons pouvoir accueillir des nouvelles forces 

vives au sein de notre association. …. Candidats préparez-vous ! 

Mesdames, messieurs nouveaux élus, c’est avec plaisir que nous allons venir à votre rencontre, vous 

présenter nos actions, notre dynamisme, et amorcer ou poursuivre le travail de collaboration 

indispensable au bien vivre des habitants dans nos communes. 

 

Maintenant place à notre Assemblée Générale, et à très bientôt à tous pour des rencontres riches et 

constructives tournées vers l’avenir aux services des habitants ! 

Sylvie ROUX, présidente  


